
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Compte-rendu réunion parents d'élèves / mairie 
jeudi 29 novembre 2012 

au centre de loisirs - Bd Impératrice Eugénie 
 
La séance a débuté à 18h00, étaient présents une dizaine de représentants de la mairie, dont : 

� Christian ESTROSI, Maire de Nice, 
� Lauriano AZINHEIRINHA, Adjoint à l'éducation, 
� Françoise CAROTI, Responsable de la restauration scolaire, 
� le Chef Ratatouille, qui prépare les menus des enfants, 
� environ 200 à 300 parents d'élèves. 

 
La majorité des sujets évoqués portaient sur des problèmes d'infrastructures des écoles, sujets 
normalement abordés lors des conseils d'écoles. 
 
Ce que nous pouvons retenir : 
 
Budget alloué à l'éducation 
Le budget attribué par la ville de Nice est passé de 6 millions d'euros à 13 millions d'euros par an. 
Pour satisfaire la totalité des écoles, le montant devrait être de l'ordre de 130 millions d'euros. 
La priorité cette année a été donnée à l'investissement informatique. 
M. AZINHEIRINHA a précisé qu'il lisait tous les comptes-rendus des conseils d'écoles remis par les 
Directeurs d'écoles et qu'il était important de faire apparaître les priorités d'actions dans ces 
comptes-rendus. A noter qu'à l'école Fabron, nous n'avons pas de représentant Mairie aux conseils 
d'écoles depuis 3 ans (2 à 3 conseils par an). 
Dernier point, il a été demandé par des parents la présence d'aides administratives (secrétaires) pour 
assister les Directeurs, la Mairie a répondu qu'il n'y avait pas de budget. 
 
Centres aérés 
La Ville de Nice dispose de 163 écoles. A ce jour, 31 écoles deviennent des accueils de loisirs 
municipaux pour les enfants les mercredis et pendant les vacances scolaires, ce qui représente une 
capacité d'accueil de 3 200 enfants. 
La manière de s'inscrire a été modifiée il y a 2 ans (carte Nice Plus, inscription par internet ou 
téléphone). Dans le cadre de la continuité des activités imposée par le Contrat Enfance Jeunesse 
signé entre la CAF et la Ville de Nice, l'enfant doit s'inscrire au minimum 4 jours par semaine, 
pendant les vacances scolaires et à l'année pour les mercredis. 
Le problème posé par certains parents est que ce mode d'inscription ne permet pas l'inscription 
ponctuelle et en cas d'absence, les places laissées par les enfants inscrits ne sont pas remplacées. 
 
Réforme des rythmes scolaires 
La Ville de Nice a initié une enquête auprès de 9 500 personnes (parents, enseignants, personnel 
administratif) pour connaître leur avis sur la mise en place de la réforme. Le dépouillement est 
actuellement en cours, nous aurons les résultats avant les vacances de Noël ou début janvier. 
M. ESTROSI assure qu'il prendra sa décision en fonction de la majorité. 
Des études ont confirmé que la réforme des rythmes scolaires est nécessaire pour 2 raisons : 

� les résultats des élèves sont anormalement bas, 



� les enfants sont fatigués. 
Tous s'entendent sur ce point, le différent porte sur le "comment". Comment aborder et mettre en 
œuvre ce changement de rythme ? 
La réforme devait d'abord porter sur l'année (changement du temps de vacances scolaires), puis sur 
la semaine (passer de 4 à 4,5 jours) et enfin sur la journée (à ce jour, la fin de la journée d'école est 
annoncée à 15h45). 
Pour l'instant, aucun projet de loi n'a été débattu. On parlerait même d'une simple circulaire qui 
remplacerait la loi. 
Les Maires de France se sont associés pour demander une dotation au Gouvernement. L'enveloppe 
prévue est de 250 millions d'euros, alors qu'il faudrait 600 millions d'euros. Les critères d'attribution 
ne sont pas encore connus ; on parle d'allocation en fonction des difficultés financières des villes ou 
de la date de mise en place de la réforme. En effet, les villes ont le choix d'appliquer la réforme en 
2013 ou en 2014. 
Pour terminer sur le budget, il a été calculé que la réforme coûte 150 euros par élèves 
(infrastructure, personnel dédié...), ce qui représente 4 millions d'euros pour la Ville de Nice. 
Vous l'aurez bien compris, ce projet de réforme est très confus. Il y a un réel manque de 
concertation des acteurs concernés et la réflexion sur la prise en charge des élèves de 15h45 à 
18h00/18h30 (heure où la majorité des parents récupèrent leurs enfants) est encore à faire. 
 
La séance a été levée à 20h30. 
 
 
 
Représentants de l'APE Fabron 
 
Elodie MENET          Leslie NICOLAS 
Secrétaire               Membre du conseil d'administration 
 
 
 
 
 
 

 
Parce que l'école est une chance, investissons-nous pour nos enfants, retrouvez-nous sur 

http://apefabron.free.fr 


